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FECHA: Mayo 27 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Operativo sorpresa contra asaltantes” 

 “Calderón le falló a Hidalgo: Ramírez” 

 “Piden seguridad en campañas políticas” 

 “Redes sociales, principal uso que dan jóvenes a internet” 

 
“Piden frenar alza en los combustibles” 

 
“Municipios indígenas marginados” 

 
“No circula” 

 “Municipios abusan con licencias de negocios” 

 “Aguas con pagos diferidos: Profeco” 

 
“Yarrington usó banca de EU para lavado” 

 
“Postulan partidos a 'impresentables'” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partidos se suman contra agresiones: Tras la agresión que sufrió el candidato a diputado federal de la 

coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) por el distrito V con cabecera en Tula, Ricardo Baptista 

González, partidos políticos externos a la coalición de izquierda se sumaron a la petición para garantizar la seguridad en 
las campañas electorales, tanto a candidatos como equipos de campaña. A poco menos de 30 días de las votaciones en 

México y en está última semana, se suscitaron dos agresiones en Hidalgo; uno de estos fue el ataque físico que sufrió el 
candidato a legislador de extracción perredista, Baptista González, en la comunidad de Las Maravillas en el municipio de 

Nopala de Villagrán, donde fue amenazado de muerte por hacer proselitismo político, lo que provocó la suspensión de 
sus actos de campaña indefinidamente. Al respecto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se sumó al repudió por 

la agresión que sufrió el candidato de las izquierdas por la región de Tula de Allende; además el partido tricolor se 

deslindó del agresor, quien en un principio fue señalado como presunto militante priista. El representante del PRI ante el 
Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, Roberto Rico exigió que se garantice la seguridad a los candidatos 

independientemente del partido por el que compitan, para que las elecciones no se vean manchadas por los ataques. 
Además, aseveró que el presunto agresor ya está fichado por las autoridades por atacar, en 2011, al otrora candidato del 

tricolor a presidente municipal en Nopala de Villagrán. “El pasado proceso electoral de ayuntamientos en el mismo 

municipio, quien fuera candidato a presidente municipal de Nopala de Villagrán, fue agredido por el mismo sujeto”, 
declaró el priista que además exigió que se castigue a los que atacaron al candidato de las izquierdas. Al respecto los 

partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, que conforman el bloque de 
izquierda en la coalición Movimiento Progresista, exigieron al gobierno del estado que se garantice la seguridad para 

todos sus candidatos a un puesto de elección y se eviten actos que repercutan en los resultados de las votaciones. El 
segundo hecho delictivo que se ha reportado a las autoridades en está última semana fue por parte de la dirigencia del 

Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, que también pidió seguridad tras un robo que sufrieron en sus oficinas de 
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campaña en Tulancingo. El pasado jueves el Panal denunció el robo en la casa de campaña de Tulancingo, de donde se 

llevaron una computadora con información del instituto político. El dirigente del partido en Hidalgo, Heriberto Martínez 

Santiago, ofreció una conferencia de prensa por el acto delictuoso. Detalló que un par de sujetos que merodeaban en 
motocicleta por las calles aledañas al lugar, lograron entrar y arrebatarle con violencia la laptop a la secretaria del centro, 

Deidy García Macías. El equipo contenía información sobre la estructura del partido, agendas, discursos de los candidatos 
y listas de militancia, entre otros datos. El presidente del Panal, Martínez Santiago, reprobó estos hechos, pero aseguró 

que no amedrentan al partido y que seguirán en campaña todos sus candidatos por los 84 municipios de la 

entidad.(Misael Zavala, página 08) 

Sol de Hidalgo-Se suma Pedro Fernández a campañas del PRI Hidalgo: "Me emociona el entusiasmo y 

compromiso con el que Mirna Hernández y David Penchyna realizan su trabajo. Ella es una mujer entregada a su gente, 
de lucha, y él un hombre capaz y con trayectoria, quienes saben lo que necesita Pachuca, Mineral de la Reforma e 

Hidalgo", reconoció, Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, en los candidatos a la 

diputación federal por el Distrito VI con cabecera en Pachuca y al Senado de la República, respectivamente, al 
acompañarlos a la cena que compartieron con los miembros de la Secretaría Única de Trabajadores al Servicio del Poder 

Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH). Crespo Arroyo, manifestó que el motivo de la reunión fue hablarles de 
frente sobre el compromiso que tiene el PRI y sus candidatos: Mirna Hernández Morales, David Penchyna Grüb y Enrique 

Peña Nieto, aspirante presidencial, que recientemente firmó ante los hidalguenses. Prueba de ello es la participación del 

abanderado del tricolor, Peña Nieto, en el Foro Nacional de Seguridad y Justicia, donde presentó el proyecto Sistema 
Moderno de Justicia y Seguridad Pública. Es importante mencionar que Pedro Fernández, reconocido cantante se sumo a 

la actividad proselitista de David Penchyna Grub, ambos recorrieron las calles de Mineral de la Reforma para dar a 
conocer las propuestas del aspirante a un escaño, la gente se mostró entusiasta ante la participación del intérprete en la 

campaña priista. El mandatario Francisco Olvera, dijo Penchyna, nos da la oportunidad de aspirar a un Hidalgo de 
progreso, para heredar un mejor futuro a nuestros hijos que el presente que nos dieron nuestros padres. Invitó a los 

trabajadores a retomar el rumbo del país y sacar de Los Pinos a quienes derramaron sangre en las calles, dejaron en el 

olvido al campo, y prefieren comprar los alimentos en el extranjero en lugar de apoyar a los campesinos mexicanos.Llegó 
la hora de unirnos como una gran familia al interior del Revolucionario Institucional para devolver la paz social, ofrecer 

mayores oportunidades de preparación a los jóvenes y tecnificar las actividades en las parcelas. Por su parte, Hernández 
Morales, se mostró contenta de convivir con los burócratas y su líder Víctor Licona Cervantes, al recordar que 

coordinadamente resolvieron las problemáticas y han hecho realidad los sueños de los trabajadores. Destacó que este 

evento es el reflejo de la labor en familia, "no venimos a convencerlos de votar por el PRI o por David Penchyna, porque 
ustedes saben que es un hombre de palabra. Los priistas en Hidalgo cumplimos y trabajamos para todos, voten o no por 

nosotros". Se contó con la presencia del dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), 
Alfredo Tovar Gómez; Adriana Cárdenas, esposa de David Penchyna, el cantante Pedro Fernández, Bernardo Arista 

Velasco, presidente del PRI en Pachuca y el priista Alfredo Bejos. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Policia Federal custodia material electoral: Custodiadas por seguridad privada y patrullas de la Policía 
Federal, llegaron a Hidalgo los más de tres mil cuadernillos con los listados nominales definitivos que serán utilizados en 

la elección federal del primero de julio. El material electoral será trasladado a los siete consejos distritales de la entidad 
con un nivel de seguridad medio, informó la delegación estatal del Instituto Federal Electoral (IFE). Ante representantes 

de partidos y consejeros, José Luis Ashane Bulos, vocal del Consejo General del IFE en Hidalgo, llevó a cabo la entrega y 
recepción de los paquetes de listas nominales que fueron trasladados desde la ciudad de México, donde fueron impresas, 

hasta las instalaciones estatales del organismo electoral en la entidad. Estas listas nominales de electores definitivas con 

fotografía contienen los nombres de los ciudadanos que obtuvieron su credencial para votar con fotografía a más tardar 
el 31 de marzo de este año; los listados están ordenados alfabéticamente por distrito y sección y que servirán para la 

jornada electoral del primer domingo de julio. De acuerdo con el IFE, encargado de organizar los comicios federales, 
antes de la recepción fueron verificados los sellos de seguridad del camión que transportó el material electoral y se hizo 

la entrega de 126 cajas correspondientes a las casillas básicas y contiguas, 46 cajas a las casillas extraordinarias; siendo 

un total de 172 cajas que contienen los cuadernillos de las listas nominales de electores con fotografía. El organismo 
electoral reportó la entrega de un total de tres mil 84 cuadernillos para los siete distritos electorales federales en el 

estado, que serán distribuidos para la jornada electoral en las tres mil 416 casillas que serán instaladas el próximo 
primero de julio. Para Hidalgo se tiene una lista nominal definitiva de un millón 861 mil 638 ciudadanos que se 

encuentran en posibilidad de emitir su voto para los comicios federales donde se elegirá a presidente de la República, 
senadores y diputados federales, número de ciudadanos que se espera acudan a las urnas y hagan valer su derecho. La 
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entrega del materia electoral se registró conforme a las disposiciones reguladas por el artículo 197 del Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) que marca su entrega, por lo menos 30 días antes de la jornada 

electoral, a los consejos locales para su distribución a los consejos distritales y a través de éstos a las mesas directivas de 
casilla en los términos señalados. A partir de los primeros días de junio, el IFE comenzará a recibir el material electoral 

que será custodiado por el Ejército Mexicano, es decir, lo que corresponde a boletas electorales, actas y demás 
documentación que será utilizada el día de la jornada electoral. (Misael Zavala, página 12) 

Sol de Hidalgo-Entregan listas nominales para elecciones: Hidalgo cuenta con 1 millón 861 mil 638 ciudadanos 

que podrán voto por presidente, senadores y diputados federales el próximo primero de julio, para lo cual fueron 
entregados los paquetes de las listas nominales que serán utilizadas en la jornada electoral el próximo al Consejo Local 

del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo. Ante representantes de partidos y de consejeros locales, encabezados por 
su presidente, José Luis Ashane, se realizó esta entrega recepción de los paquetes que llegaron de la ciudad de México, 

donde fueron impresos. En su camino fueron custodiados por seguridad Privada y Patrullas de la Policía Federal 

Preventiva. Antes de la recepción, informó el Consejo Local, fueron verificados los sellos de seguridad del camión que 
transportó el material electoral y se hizo la entrega de 126 cajas correspondientes a las casillas básicas y contiguas; 46 

más de las casillas extraordinarias; siendo un total de 172 que contienen los cuadernillos de las listas nominales. Los 
listados contienen los nombres de los ciudadanos que obtuvieron su credencial para votar con fotografía a más tardar el 

31 de marzo del 2012, ordenadas alfabéticamente por distrito y sección, y que serán distribuidas a representantes de 

partidos y funcionarios de casilla para que las usen en la jornada electoral del próximo primero de julio. Conforme a las 
disposiciones reguladas por el artículo 197 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), por 

lo menos 30 días antes de la jornada electoral deben ser entregados a los Consejos Locales para su distribución a los 
Consejos Distritales, y a través de éstos a las mesas directivas de casilla. En total entregaron 3 mil 84 cuadernillos para 

los 7 distritos electorales en el estado. (Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“La huasteca está de luto”; Valeriano Trejo: La canción representativa de la música tradicional hidalguense 

es “Rogaciano el huapanguero”, de Valeriano Trejo Olguín. La Huasteca es una de las regiones con mayor belleza natural 

y enorme riqueza cultural que tanto sus grupos étnicos como mestizos han construido durante su existencia. En Calnali 
nació en 1923 uno de los compositores de la música popular hidalguense más reconocido en nuestro país. Maestro de 

educación primaria, egresado de la Escuela Normal ubicada en Pachuca, cantó por vez primera en el año de 1945, a los 
24 años, en la radiodifusora XEPK, en la capital del estado; desde entonces, para iniciar su carrera artística se trasladó a 

la Ciudad de México donde formó parte de Tríos como el Tarasco, América y Romántico, sin que esto lo alejara de su 

profesión magisterial. En 1955, Valeriano Trejo dio a conocer su composición “Rogaciano el huapanguero” con la que 
obtuvo reconocimiento a nivel nacional e internacional, y que situó en el mapa musical de México a la Huasteca 

hidalguense. Durante mucho tiempo éste alcanzó una gran popularidad, pues se llevó hasta las pantallas de nuestro cine 
nacional; podemos recordarlo con Miguel Aceves Mejía y Lola Beltrán. Además existen más de 20 versiones grabadas de 

este Huapango en las voces de: Linda Rostand, Nati Mistral, Aída Cuevas, María de Lourdes, Chabela Vargas, El Trío 

Tariácuri, Alberto Vázquez y en fechas recientes por el grupo Los Nahuas, quienes lo cantan en náhuatl. Otro gran éxito 
de Valeriano Trejo fue el Huapango “Tata Dios”, también de 1955, el cual hemos escuchado con Pedro Infante, Luis 

Demetrio, el Trío Janitzio y Alberto ángel “El Cuervo”, entre otros, aunque la interpretación más famosa fue la de Miguel 
Aceves Mejía. En 1966 grabó su único disco, producido por Peerless SA de CV donde este autor, tan prolífico, interpretó 

12 composiciones propias, entre las cuales se encuentran los dos huapangos que le dieron fama y otros temas de los 
géneros ranchero, bolero e incluso valses. De Valeriano Trejo existen registradas 42 obras.(Diego Castillo, página 07) 

Milenio-“Calderón no le cumplió a Hidalgo”: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ramón 

Ramírez Valtierra aseguró que el gobierno de Felipe Calderón será recordado como una administración que no le cumplió 
a Hidalgo en el tema del aeropuerto ni en la construcción de la refinería Bicentenario. Indicó que para que el proyecto del 

aeropuerto se concrete hace falta la concesión del gobierno federal, misma que dijo se le ha negado al estado. “El 

proyecto del aeropuerto que se ha podido concretar porque para iniciar la construcción de la pista se requiere que el 
gobierno federal otorgue la concesión al estado y se pueda construir, independientemente de que sea un aeropuerto 

de servicio internacional de pasajeros o que de servicio de carga, lo primero que se requiere es la concesión de la SCT”, 
aseveró. Recordó que el ex secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez visitó Hidalgo hace cuatro años y 

aseguró que se daría la concesión al estado, misma que no se ha concretado. Afirmó que éste proyecto no es un capricho 
de los hidalguenses sino un derecho y apuntó que sería una opción alterna para el aeropuerto del Distrito Federal cuando 

llegue a presentar problemas. Respecto a la refinería Bicentenario mencionó que la fecha no se ha podido concluir la 

barda perimetral del polígono. “No hay recursos este año para contratar, como lo había comprometido Suárez Copel 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c308431075
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c308431075
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c308431075
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(titular de Pemex) a las empresas que construyan las plantas, que eso es en realidad lo que marcará el inicio de la 

construcción de una refinería”, dijo. Ramírez Valtierra aseguró que ambos proyectos sólo han sido promesas incump lidas 

del gobierno federal. “Son compromisos incumplidos de una gobierno federal insensible ala necesidad que tenemos no 
sólo en Hidalgo, sino en el país, que se generen empleos, empleos que él mismo prometió en su campaña hace seis 

años, se comprometió a generar un millón de empleos al año y hoy es el principal problema del país”, aseveró. 
(Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Atenta el SNTE contra la libertad de expresión: La dirigencia de la Sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), dirigida por Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, atenta contra la libertad de 
expresión al intentar amedrentar al diario Criterio mediante manifestaciones y expresiones de amenaza, con el propósito 

de impedir que este medio de comunicación cumpla con su objetivo principal: informar a la sociedad. La estrategia de la 
Sección 15 del SNTE comenzó la tarde del viernes 25 de mayo, cuando un grupo de profesores se presentó a las 

instalaciones del diario para exigir una reunión inmediata con el Presidente y Director General de la empresa, además de 

la publicación de un escrito firmado por Sinhué Ramírez en las páginas del periódico. Este grupo de profesores fue 
atendido por directivos de Criterio, quienes les explicaron que por razones de trabajo el Presidente y Director General del 

diario se encontraba fuera de la ciudad por varios días, pero que se recibiría la carta a publicar y se transmitiría su 
inquietud por agendar la reunión solicitada. Los profesores se negaron a entregar la carta y a retirarse de las oficinas del 

diario, aunque más tarde aceptaron dejar la misiva y se fueron. Ayer, sábado 26 de mayo, la carta del SNTE fue 

publicada de manera íntegra en el diario, pero los profesores regresaron a bloquear la puerta de entrada de las 
instalaciones de Criterio para exigir, nuevamente, una reunión inmediata con el Presidente y Director General del diario, 

pese a que sabían que esta no era posible. Los profesores fueron atendidos por el Director Editorial del diario, quien les 
ofreció recibir a una comisión de profesores el martes 29 de mayo por la tarde para que personal de Criterio escuchara 

sus inquietudes, propuesta que fue rechazada más tarde por la Sección 15 alegando que la dirigencia sindical había 
tomado una determinación de la cual el diario se enteraría en su momento. En Criterio sabemos que la determinación 

tomada por la dirigencia de la Sección 15 del SNTE consiste en iniciar una campaña de descrédito y hostigamiento hacia 

el diario y el personal del mismo. Entre las acciones a tomar se encuentra la publicación de desplegados del SNTE en 
diferentes medios, mediante los cuales se acusará a Criterio de extorsión. Al respecto hay que señalar que a lo largo de 

la historia de este medio de comunicación las dirigencias del SNTE han buscado, en varias ocasiones, lesionar la 
independencia de Criterio mediante ofertas de plazas de profesor a nombre de personas del diario, cuyo salario podría 

ser cobrado sin que se trabajara, o con la entrega de cuotas monetarias mensuales —en efectivo y sin necesidad de 

recibo— a cambio de que el periódico demostrara “amor” hacia el SNTE, es decir, no publicar información que fuera 
contra sus intereses. En todos los casos estas ofertas fueron rechazadas por no ser compatibles con las políticas del 

diario. Sabemos que la dirigencia de la Sección 15 del SNTE, encabezada por Francisco Sinhué Ramírez, ha convocado a 
profesores de diferentes regiones del estado para que, de manera aparentemente espontánea, organicen 

manifestaciones en contra de Criterio. Esta decisión fue tomada por la dirigencia sindical durante una reunión realizada 

ayer en Pachuca, la misma reunión donde se decidió no aceptar la propuesta de dialogar con el periódico sobre sus 
inquietudes. También sabemos que se han girado instrucciones para que se abran cuentas en las redes sociales, las 

cuales se usarán para lanzar agresiones y amenazas en contra del diario y sus trabajadores, y que se enviarán mensajes 
de texto con amenazas a teléfonos de directivos y reporteros de Criterio. Quienes formamos parte de Criterio estamos 

convencidos de nuestra responsabilidad como informadores, y estamos conscientes de que la sociedad hidalguense y de 
México tiene que conocer la verdad en torno a la actuación de los distintos organismos de nuestra sociedad, pese a que 

ésta pueda no ser agradable para sus actores. A lo largo de tres años Criterio ha desvelado tramas de abuso y corrupción 

de personajes clave de la vida magisterial en el estado, y las ha dado a conocer a los lectores a través de sus diferentes 
medios. Sabemos que los profesores son pieza clave en la vida del estado y del país, pero no siempre sus dirigentes han 

estado a la altura de las expectativas. Criterio seguirá investigando e informando sobre el actuar de la Sección 15 del 
SNTE, organismo sindical que recibe millonarias cantidades del erario para su sostenimiento, pese a los intentos de un 

grupo minoritario por evitar que hagamos nuestra labor. Como periodistas no estamos dispuestos a ceder a chantajes y 

amenazas. (redacción, página 03) 

Sol de Hidalgo-Operativo sorpresa contra asaltantes: Buscaban a dos sujetos armados que viajaban en un 

autobús de pasajeros, lo que ocasionó fuerte operativo policiaco al sur de Pachuca. Al menos 8 unidades de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal de la capital, en segundos, se sumaron al dispositivo de rastreo y localización de dos 

sujetos que viajaban en un camión del transporte público foráneo. Patrullas que realizaban sus rondines al sur de la 

capital atendieron el llamado de un usuario que alertó al 066 de la presencia de dos hombres, supuestamente armados, 
que habrían abordado el autobús afuera de instalaciones de la Central de Camiones. Por la premura, el usuario del 

transporte, muy probablemente para no ser ubicado por los maleantes, no alcanzó a proporcionar la línea de autobuses 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c308431075
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en la que viajaba. Lo anterior provocó que autobuses de las líneas Flecha Roja, ADO, ODT y Salazar de Tizayuca fueran 

revisados por uniformados que viajaban en las 8 patrullas. PROTEGEN A USUARIOS DE ASALTANTES No obstante la falta 

de información, justo en el paradero de autobuses ubicado en Venta Prieta revisaron al menos siete camiones de 
pasajeros con el apoyo de más de 10 oficiales que, armados, revisaron a los usuarios de las unidades para verificar que 

no viajaran armados. Sólo dos sospechosos fueron bajados de un autobús de la línea Ómnibus de Tizayuca (ODT), pero 
no se les encontraron armas de fuego o punzo-cortantes. Uno de los comandantes de la Policía Municipal de Pachuca, 

que pidió omitir su identidad por asuntos de seguridad, afirmó que es instrucción del secretario de Seguridad Pública 

Municipal de Pachuca mantenerse alerta para garantizar y proteger a los usuarios de este tipo de transporte. Explicó que 
ante el incremento de asaltos a pasajeros registrados principalmente en la carretera Pachuca-México, se ha emitido la 

orden de mantenerse alerta ante cualquier movimiento sospechoso o llamado de auxilio de choferes. OPERATIVO 
PERMANENTE Asimismo, refirió que no sólo en avenidas y bulevares de la capital se mantiene un operativo que ayude a 

conductores de autobuses en caso de conocerse alguna eventualidad de ese tipo, sino también para detectar vehículos 
sospechosos o con gente armada, como ya ha ocurrido en otras ocasiones. (Abraham Ramírez, primera plana) 

Crónica-Alerta Profeco y Condusef a cuidarse de pagos diferidos: Al comprar un artículo con un esquema de pagos 

diferidos, el precio puede resultar hasta 38 por ciento más caro que si se adquiere de contado, alertó la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco), por lo que exhortó a los compradores a analizar a detalle bajo qué condiciones 

realizan los pagos de sus productos. De acuerdo con la dependencia, las tarjetas de crédito, préstamos personales, 

ventas nocturnas, meses sin intereses y hasta pagos semanales aparecen como un abanico de posibilidades abierto y 
disponible para apoyar al consumidor para una compra, pero cabe ser precavidos, pues elegir mal el esquema de pago 

de un artículo puede aumentar por mucho el costo real del mismo. Según el estudio más reciente de Profeco respecto al 
tema, lo ideal es analizar bien la mejor forma de adquirir un producto a través de elementos financieros que no dañen la 

economía personal. Un ejercicio realizado por la dependencia concluyó que un artículo con un valor promedio de 10 mil 
pesos puede costar 3 mil pesos más, dependiendo la modalidad de pago en tiendas como Famsa, Coppel y Sears, donde 

ofrecen pagos mensuales, quincenales y semanales. Por su parte, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de 

los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), determinó que al comprar un artículo que no puede liquidarse de una 
sola vez, existen cuatro tipos de crédito para adquirirlo: pagos en abonos, a meses sin intereses y en una sola exhibición 

con tarjeta de crédito o préstamo personal. Según la propia institución, es necesario conocer las condiciones en que se 
encuentran los plásticos y las tasas con que cuentan, pues el impacto de pagar inadecuadamente una tarjeta, atrasarse o 

sólo dar los mínimos resulta muy complicado e impactaría de manera determinante en el bolsillo de los usuarios. Para 

ejemplificar lo anterior, la comisión explicó que si alguien debe 10 mil pesos en tarjeta y sólo paga el mínimo, con un 
promedio de interés del 40 por ciento, tardaría más de 20 años en liquidar su deuda, siempre y cuando no consuma nada 

más en ese tiempo y cada año liquide la anualidad. De acuerdo con la Condusef, los usuarios de productos bancarios 
deben ser muy precavidos. Lo principal es que el uso de la tarjeta se pueda financiar durante 50 días, sin ningún costo de 

interés, pues como medio de pago el plástico es muy útil. Entonces, lo único que se tendría que pagar sería la anualidad. 

(Sara Elizondo, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Invitan a recorrido nocturno: El ayuntamiento de Pachuca echó a andar un recorrido turístico nocturno con 

el cual se buscará hacer más atractiva la ciudad para los habitantes de la capital hidalguense y los visitantes. La iglesia de 
San Francisco, la Casa Rule, el monumento a Cristo Rey y la mina de Loreto son algunos de los puntos a visitar en la ruta 

que trazó la Secretaría de Desarrollo Económico para este proyecto. Como en otras ciudades del país, se cuenta con 
personal capacitado en diversos temas históricos para que dentro del turibús con el que cuenta el ayuntamiento, se 

pueda conocer la historia de distintos puntos de la Bella Airosa. Dentro del recorrido temático, una monja da la 

bienvenida al edificio de las oficinas centrales de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH), en la calle Abasolo, y da 
una breve explicación de su construcción. En la noche, la ciudad se ve diferente y los inmuebles emblemáticos que la 

caracterizan, también; la iglesia de San Francisco, ubicada en el primer cuadro de la ciudad, es otro de los edificios a 
visitar, donde se puede observar un retablo de oro poco conocido por los pachuqueños. También está contemplada la 

visita a la Casa del Conde de Rule, donde un hombre que personifica al minero inglés, constructor de ese lugar en 1896, 

acompaña a los visitantes para hacer de este sitio un punto de referencia que no se puede pasar por alto. Todo el 
recorrido tiene una duración aproximada de dos horas y está abierto al público en general. (Ommar Ayala, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Más calle”, proponen jóvenes de #YoSoy132: Los jóvenes que integran el movimiento #YoSoy132 
preparan una asamblea para el próximo 30 de mayo en las islas de Ciudad Universitaria. Esperan una participación 
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masiva y recibir propuestas, como la de trasladar las manifestaciones de las redes sociales a más actividades en las 

calles. Durante diversas concentraciones en la UNAM, la UAM y en la Plaza de las Tres Culturas, los asistentes expusieron 

las propuestas y demandas que llevarán a la citada asamblea, entre las que destaca un plan general de acción que se 
implementará hasta el fin de las campañas electorales. En la manifestación de Tlatelolco participaron estudiantes de 

instituciones como la UPN, IPN, UACM, UNAM, UAM e incluso de la Universidad Mexiquense, pero fueron los jóvenes de la 
Universidad Iberoamericana los primeros en hacer un pronunciamiento. “El movimiento Más de 131 (grupo que solo 

integra a alumnos de la Ibero) se declara en contra de la clase político-empresarial, cuya principal expresión en la 

coyuntura es el intento de imposición de Enrique Peña Nieto como presidente de la República”, señaló Beatriz Creel, 
estudiante de esa casa de estudios. Criticó la “nueva imagen” del Partido Revolucionario Institucional y su “nuevo 

manifiesto” dirigido a los jóvenes, pues consideró que refleja “el poco conocimiento” que tienen Peña Nieto y su partido 
de la Constitución”. En tanto, Hugo Corona, representante de la Universidad Lasallista Benavente, advirtió “que ya es 

momento de llevar este movimiento más allá, de salir de las redes sociales y realizar más acciones en las calles”. En ese 
sentido, María Robles de la Ibero dijo que deben manifestarse a tráves de acciones como volanteo, propuesta con la que 

coincidieron los representantes del resto de las universidades. Roberto Herzog, de la UNAM, manifestó: “ya es tiempo de 

salir a las calles a informar a las personas, entrar al Metro, en espacios familiares, con amigos”. Como una acción 
urgente, los jóvenes acordaron que mañana realizarán una marcha a la Secretaría de Gobernación, a fin de exigir la 

trasmisión del debate entre los candidatos a la Presidencia por cadena nacional. En la asamblea, cuya duración fue de 
más de cuatro horas, los jóvenes anunciaron la creación de un consejo general #YoSoy132”, la integración de comités de 

seguridad y acciones de apoyo a universidades ubicadas en otros estados, a fin de evitar cualquier acto de represión. En 

este sentido, acusaron represión contra los estudiantes de la Universidad Mexiquense, quienes afirmaron que se les 
obligó a cancelar sus cuentas en las redes sociales y amenazó con la expulsión en caso de participar en asambleas o 

criticar al candidato de la Coalición Compromiso por México. Al final de la reunión se acordó que el martes próximo se 
darán a conocer en conferencia de prensa los siguientes pasos a seguir. Al encuentro, también acudieron familiares de 

las víctimas del conflicto en Atenco y del Comité del 68. (Omar Brito, página 19) 

Milenio-A los altos burócratas “vamos a descopetarlos” AMLO: Andrés Manuel López Obrador denunció que el 3 
por ciento de los altos funcionarios del gobierno federal concentran 250 mil millones de pesos de la nómina y serán ellos 

a quienes les reducirá el sueldo a la mitad. El candidato presidencial del Movimiento Progresista advirtió que a esos altos 
burócratas del gobierno, "vamos a descopetarlos". Ante unas 4 mil personas, en su mayoría con banderas de Movimiento 

Ciudadano, denunció que la nómina del gobierno es de un billón de pesos al año, de los cuales, 250 mil millones se 

quedan en ese 3 por ciento de los altos funcionarios. El abanderado presidencial aseguró que la vida pública en México 
no se ha eclipsado por completo porque aún hay valores en la sociedad. (Liliana Padilla, página web) 

Milenio-PRI suspende derechos a Yarrington: La Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI informó que 
suspendió en sus derechos a Tomás Yarrington, esto tras conocerse las acusaciones en contra del ex gobernador de 

Tamaulipas en Estados Unidos por presunto lavado de dinero y vínculos con el crimen organizado. En un comunicado, el 

tricolor indico que a convocatoria de su Presidente Homero Díaz Rodríguez, el día de hoy se reunió en sesión 
extraordinaria el Pleno de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI para conocer de la solicitud de suspensión 

de Tomás Jesús Yarrington Ruvalcaba en sus derechos de militante, que hizo el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI Senador Pedro Joaquín Coldwell. Al conocer de la petición del Presidente del Comité Ejecutivo Nacional, la 

Comisión Nacional de Justicia Partidaria la acordó de conformidad y ordenó darle el trámite estatutario procedente, por lo 

que Tomás Jesús Yarrington Ruvalcaba quedó suspendido en sus derechos de militante en tanto se determina, por 
los tribunales competentes, su situación legal. El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Pedro Joaquín 

Coldwell, tras darse a conocer que a Yarrington se le siguen procesos en los Estados Unidos, lo exhortó a que colabore 
con las autoridades que lo investigan para que aclare su situación jurídica, y como medida para facilitar que dichas 

investigaciones se lleven a cabo al margen del proceso electoral que actualmente se vive en el país, solicitó a la Comisión 

Nacional de Justicia Partidaria del propio Partido que suspendiera a Yarrington en sus derechos de militante. (Omar 
Brito, página web) 

Reforma-Postulan partidos a 'impresentables': Algunos candidatos al Congreso se han convertido en 
"impresentables" durante la campaña electoral. Y están en prácticamente todos los partidos. Por ejemplo, Carlos Romero 

Deschamps (PRI) y Jorge Emilio González (PVEM); Fernando Larrazabal (PAN); Fernando González, Mónica Arriola 

Gordillo, yerno e hija de Elba Esther Gordillo, y Fernando Bribiesca (Panal), y Alejandro Puente Córdoba (Movimiento 
Ciudadano, antes Convergencia). Antes de que REFORMA diera a conocer, el 19 de mayo, las fotos que exhiben el lujo 

con el que vive su hija Paulina, Romero Deschamps, líder del sindicato petrolero y candidato a una senaduría, había 
estado presente en dos eventos de Enrique Peña Nieto. Pero el domingo 20 de mayo, en un acto con petroleros en 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c30818e2cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c30818e2cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c30818e2cf
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c3081ce762
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c3081ce762
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/01d491b951dc5336af0388c3081ce762
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Pachuca, el dirigente gremial no apareció en el templete, y Peña Nieto, quien en eventos anteriores lo había llamado "mi 

amigo", ni siquiera se refirió a él. Otro candidato incómodo en el PRI es el ex Gobernador de Tamaulipas Manuel Cavazos 

Lerma, candidato al Senado por ese estado, quien ha sido mencionado en varias investigaciones que tiene abiertas la 
PGR. Uno de sus colaboradores, Gilberto Lerma Plata, quien inició su carrera policial en su sexenio, fue aprehendido 

apenas hace un mes por la DEA, acusado de apoyar el tráfico de droga a Estados Unidos.  Tamaulipas es, además, uno 
de los estados donde Peña Nieto no ha hecho campaña. En el caso del "Niño Verde", candidato al Senado por Quintana 

Roo, el aspirante presidencial del PRI hizo un evento en San Luis Potosí con el PVEM, pero en las fotos y el video oficiales 

que manejó el equipo de campaña no aparece González Martínez, quien no estuvo en el presídium, sino en las primeras 
filas. El PAN también ha tenido que lidiar con un "impresentable": Fernando Larrazabal. El 12 de abril, el ex Alcalde de 

Monterrey estuvo en el templete con Josefina Vázquez Mota y otros aspirantes a cargos legislativos, aunque el equipo de 
campaña de la panista se apresuró a aclarar que "Josefina se tomó la foto con todos los candidatos y se reunió con 

todos, pero nunca hubo un uno a uno con Larrazabal". En el Panal, el yerno de Elba Esther Gordillo y candidato a 
senador por Sinaloa, Fernando González, anunció que su voto será por el priista Peña Nieto y no por el candidato de su 

partido, Gabriel Quadri, con quien no ha hecho campaña. Por su parte, Quadri tampoco ha aparecido con Fernando 

Bribiesca, hijo de Marta Sahagún, quien es el primero en la lista de diputados plurinominales por la circunscripción en la 
que se encuentra Guanajuato. Pero en otros partidos también hay personas incómodos, como es Alejandro Puente 

Córdoba, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) y segundo en la 
lista plurinominal al Senado del partido Movimiento Ciudadano. De origen, su postulación era polémica porque daba un 

asiento en la Cámara alta a un representante de lo que se ha llamado "la telebancada". Pero el conflicto arreció cuando 

como presidente de la Canitec firmó un desplegado contra la periodista Carmen Aristegui porque en una entrevista con 
Peña Nieto lo cuestionó sobre su propuesta de alentar la competencia en medios electrónicos. El partido se deslindó de la 

postura de Puente Córdoba, pero lo mantiene como su candidato, a pesar de que diversos actores de izquierda han 
reclamado que renuncie a ella. Andrés Manuel López Obrador también se ha cuidado de hacer campaña con la secretaria 

general del PRD Dolores Padierna, quien ocupa la cuarta posición de la lista nacional de ese partido al Senado, pues la 
siguen vinculando con su esposo René Bejarano y el videoescándalo con Carlos Ahumada. Otro de los "impresentables" 

de la izquierda es Manuel Bartlett, quien compite por una senaduría en Puebla y el pasado 11 de abril fue abucheado en 

un mitin en Cholula, Puebla. Los seguidores del tabasqueño le gritaron "ratero", le sacaron fotografías con Carlos Salinas 
y lo abuchearon. Pasa de Televisa a redes de Peña Antes de dirigir la estrategia digital y de redes sociales de Enrique 

Peña Nieto, Alejandra Lagunes ocupó la dirección general comercial de Televisa Interactive Media y formó parte de la 
"telebancada" en el Congreso como diputada federal suplente. Lagunes es la responsable de inundar las redes sociales 

con hashtags y mensajes favorecedores a la campaña de Peña y en contra de sus adversarios políticos. Fue ella quien 

ideó y difundió el video "oficial" de la visita del candidato a la Ibero, en el que activistas y ex alumnos del ITAM, no de la 
Ibero, hablan bien del aspirante priista. (redacción, primera plana) 

El Universal- Yarrington usó banca de EU para lavado: Usando el sistema financiero de Estados Unidos para 

construir una compleja red inmobiliaria en Texas, el empresario Fernando Alejandro Cano Martínez y otros conspiradores 
buscaron lavar los millonarios sobornos que recibían del cártel del Golfo para obtener protección gubernamental en 

Tamaulipas.  Según la fiscalía estadounidense, el constructor y otras personas que aún no han sido acusadas, entre ellas 
el ex gobernador Tomás Yarrington Ruvalcaba, transfirieron decenas de millones de dólares de México a bancos 

estadounidenses, con el fin de usarlos para solicitar préstamos mediante compañías inmobiliarias fachada.  En total, de 
los créditos solicitados se obtuvieron 19 millones 395 mil dólares, que se usaron principalmente para la compra de 

terrenos en diversas partes de Texas. Entre los bancos que otorgaron los préstamos están Inter National Bank, First 

National Bank, Falcon International Bank y Lone Star National Bank.  El expediente B-12-435, radicado en la Corte del 
Distrito Sur de Texas, en poder de EL UNIVERSAL, revela cómo el Departamento de Justicia documentó que Cano 

Martínez presentaba los recursos obtenidos ilegalmente como garantía ante las instituciones financieras estadounidenses.  
Los fondos fueron previamente depositados en múltiples bancos de México con regular constancia, entre 2005 y 2009, y 

luego transferidos a operadora de fondos Monex, y de ésta en muchos de los casos el mismo día a bancos en Estados 

Unidos.  El documento detalla cómo constituyeron al menos cinco empresas y sus subsidiarias, las cuales recibían 
transferencias desde México, vía la operadora de fondos Monex.  Las autoridades estadounidenses registraron que entre 

junio de 2008 y marzo de 2009, de Monex a la cuenta de la empresa Premier se realizaron transferencias que sumaron, 
en total, 496 mil 614 dólares, mientras que entre junio de 2008 y diciembre de 2009, se enviaron cantidades que 

ascendieron en total a 2 millones 263 mil 200 dólares, desde Monex a la cuenta de Cantera Parkway.  En el mismo 
periodo, Cantera Parkwayrecibió de otras personas y entidades más de un millón 500 mil dólares. Algunas de las 

transferencias provinieron de compañías mexicanas, entre otras GMC SA de CV propiedad de Alberto Berlanga, ex 

secretario de Obras en el gobierno de Eugenio Hernández y Expide Technologia, SA de CV.  Sin especificar si se usó el 
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mismo esquema, el expediente registra actividad reciente en otra cuenta de Cantera Parkway en el First National Bank, 

en la que hubo transferencias por más de 3 millones de dólares entre abril de 2010 y el mismo mes de 2012.  En 

diciembre de 2005, Cano y sus conspiradores tramitaron un crédito del Inter National Bank, en McAllen, Texas, por un 
monto de 2 millones 570 mil dólares para comprar un avión Pilatus 2005, registrado en la Administración de Aviación 

Federal bajo el número N679PE.  De ser declarados culpables, Canoy sus cómplices que aún no han sido acusados 
podrían pasar 20 años en prisión por conspirar para lavar dinero. Además, el empresario enfrentaría cinco años más de 

cárcel por conspirar para cometer fraude bancario. La petición judicial también busca que el constructor pague al 

gobierno de Estados Unidos 40 millones de dólares, 20 millones de dólares por cada uno de los dos cargos presentados. 
Además, pretende decomisarle algunos activos, incluyendo el avión Pilatus 2005 y los fondos de cuentas bancarias.  El 

entramado financiero En el curso de la conspiración, Cano y sus cómplices abrieron alrededor de 10 cuentas en México, 
en bancos como HSBC, Scotiabank, BBVA Bancomer, Banamex y Banregio. Fue en 2007 cuando el gobierno de EU 

detectó que el grupo recibió grandes cantidades en pesos del narco que en conjunto sumaron decenas de millones de 
dólares, y las depositó en bancos mexicanos colectivamente. Después las transfirió desde la operadora de fondos Monex, 

inclusive hasta 2009.  El empresario y sus conspiradores crearon, entre 2005 y 2007, al menos cinco empresas del ramo 

inmobiliario y sus subsidiarias. Posteriormente, en representación de éstas, Cano solicitaba créditos a bancos 
estadounidenses, en los que presentaba como garantía los recursos transferidos desde México, producto de sobornos.  

Las primeras compañías fueron SPI Development  Partners, LLC y su subsidiaria SPI Ling & Marlin Townhome Project, 
L.P., en mayo de 2005. En 2007, la empresa recibió un crédito del Lone Star National Bank en Pharr, Texas, por 3 

millones 50 mil dólares.  El mismo esquema fue usado en el caso de otras cuatro compañías: Premier International 

Holdings, Ltd, subsidiaria de AGM Investments, LLC, en febrero y marzo de 2005; Cantera Parkway Development 
Partners of SA, LP y SA Cantera Development Partners, en diciembre de 2005; Culebra 179 Acre Residential 

Development, LP y Culebra SA 179 Management LLC, en junio y julio de 2006; Culebra SA 104 Acre Residential  
Parthership, LP y Culebra SA 104 Management, LLC, en agosto de 2006. (José Guadarrama, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que el anuncio del presidente Felipe Calderón de abocarse a promover el turismo en el extranjero durante la veda 

electoral lo ha cumplido a cabalidad. Todavía no empieza junio y la agenda del Ejecutivo ya está llena. 
Por lo menos realizará tres viajes al extranjero en las próximas semanas para estar en Chile, Brasil y Estados Unidos. 

Aquí recibirá un premio por el trabajo de las instancias infantiles en México y, además, será el Presidente anfitrión de la 
cumbre del G-20 que se efectuará en Los Cabos. 

:Que este domingo la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, viajará a Ciudad Juárez y medirá 

fuerzas con el ex presidente del PAN Manuel Espino, quien ahora apoya al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. 
Por separado, cada uno de ellos sostendrá reuniones con sus simpatizantes, lo cual permitirá saber si el PAN conserva 

el músculo mostrado en esa entidad o si el movimiento de Espino, Volver a Empezar, provocará bajas en la causa 
panista. 

:Que el equipo de seguridad de Andrés Manuel López Obrador le recomendó al candidato reforzar el número de 

elementos militares que lo resguardan, para evitar provocaciones ante las protestas de los jóvenes y el movimiento 
contra Enrique Peña Nieto. Sin embargo, AMLO se negó a hacerlo. 

Al que le tocará asumir las posibles dificultades de esa determinación será al general Audomaro Martínez, quien acaba 
de cumplir seis años a cargo de la seguridad de López Obrador. 

:Que dos personajes que comían en un restaurante de la zona metropolitana de Monterrey este sábado llamaron 

poderosamente la atención: eran la procuradora general de la República, Marisela Morales, y el dirigente nacional del 
sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps. 

Durante unas dos horas ambos comieron animadamente en el restaurante La Nacional, ubicado en San Pedro Garza 
García, acompañados de una tercera persona y con temas que pocos alcanzaron a escuchar.  (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

POR MEDIO de un desplegado e invitaciones personalizadas, el comité de Acción Política del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación, organización sindical que preside Elba Esther Gordillo, lanzó una convocatoria para que los 
candidatos presidenciales acudieran a dialogar con los profesores. Por el momento,   sólo el aspirante de Nueva Alianza, 

partido vinculado a los maestros, ha asistido a platicar con ellos. ¡Claro!, Gabriel Quadri se deshizo en elogios para los 
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mentores. Ni el priista Enrique Peña ni la panista Josefina Vázquez Mota y tampoco el perredista Andrés Manuel López 

Obrador respondieron a la convocatoria del gremio. ¿Hay desdén de los aspirantes a la profesora Gordillo?  

EL CANDIDATO de las izquierdas a Los Pinos le agarró una doble utilidad adicional a los vuelos comerciales: se presenta 

como un político austero y hace discursos en la ruta. Ahora, Andrés Manuel López Obrador dedica gran parte del trayecto 
a convencer a los pasajeros de que su candidatura es la mejor. Así lo hizo frente a un grupo mujeres, empleadas del 

gobierno federal. Ellas le dijeron que no votarían por él porque les bajará su salario. Don Andrés Manuel respingó con un 
n0000, la baja será para los funcionarios que ganan 200 mil pesos mensuales. Las mujeres no quedaron con-vencidas del 

todo, aunque una de ellas se tomó la foto con el tabasqueño.  

EL HOMBRE encargado de las finanzas nacionales no quiere saber nada de los vaivenes en los mercados inter-nacionales, 

que se han visto afectados por la crisis en Grecia. El presidente Felipe Calderón Hinojosa dijo el viernes pasado ante 
empresarios que "los mercados hoy son terriblemente feroces. Vean todo este lío de Grecia con sus elecciones, cómo ha 

impactado todos los tipos de cambio del mundo, incluyendo el peso. Ahorita le voy a preguntar al secretario de Hacienda 
cómo iba, pero antes de comer estábamos como a 14 pesos (por dólar)". Los periodistas in-tentaron recoger el punto de 

vista del secretario José Antonio Meade, pero no se pudo. Él solamente habla en su oficina y quizá no de turbulencias. 

MÁS de un funcionario del gobierno de la ciudad de México, a cargo de Marcelo Ebrard, levantó la ceja ante un amago de 

los profesores de la sección 22 del sindicato magisterial, quienes buscan arreglarse con la administración estatal de 
Gabino Cué para levantar su plantón en el centro de Oaxaca y volver a las aulas, siempre y cuando haya castigo a los 

responsables de las agresiones a su movimiento registradas en 2006. ¿Cuál es la amenaza? Manejan la posibilidad de 
trasladarse al Distrito Federal y sumarse a contingentes de Guerrero y Michoacán para poner patas para arriba las calles 

de la capital del país.  

SI SE ENCUENTRAN van a salir chispas. Josefina Vázquez Mota tiene este domingo una gira por Ciudad Juárez, plaza que 

también visita el ex dirigente nacional Manuel Espino, quien se acomodó en la agenda del PRI en el contexto de la 
elección presidencial. La candidata presidencial panista va por el electorado de la urbe fronteriza y el duranguense va 

para quitárselo. Es-pino, considerado un traidor entre los panistas, escribió en su cuenta de Twitter que Josefina "ya no 
está en la competencia". (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL BACHE en el que cayó la campaña de Enrique Peña Nieto después de su viernes negro en la Ibero ya provocó ajustes 

en la forma y el discurso del candidato presidencial tricolor... aunque no necesariamente en el fondo de su propuesta. 

AL MENOS así interpretan los priistas de largo y retorcido colmillo que en la reunión del Consejo Político Nacional del PRI 

el mexiquense declarara que es hora de romper con el pasado. 

LO RARO es que la arenga de Peña fue frente a lo más granado de la clase dinosáurica priista, hecho que hace pensar 

que esas palabras son de dientes para afuera y con el objetivo de congraciarse con los jóvenes. 

AUN ASÍ, el mensaje resulta relevante, pues, sin querer queriendo, el ex gobernador del Estado de México reconoció que 

el anclaje de su partido está todavía en el jurásico político mexicano. 

LA GRAN paradoja de todo este asunto es que, por más que Peña Nieto y su equipo intentaron centrar su mensaje en los 
compromisos firmados y la promesa de cumplirlos, el tema del regreso del PRI con sus malas prácticas pinta para 

dominar la recta final de la campaña. 

ESO SÍ, hay que reconocer que el escándalo protagonizado por el ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington 

también contribuyó -y bastante- a que uno de los temas principales de aquí al día de la elección sea lo que el regreso del 
priismo a Los Pinos puede significar para México. 

AUNQUE Andrés Manuel López Obrador es el único candidato presidencial que ya presentó a quienes serían los 
integrantes de su gabinete, cuentan que Enrique Peña Nieto ya tiene algunas carteras comprometidas. 
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EN EL MEDIO de los turisteros nacionales es un secreto a voces que, de ganar el PRI la Presidencia, el nombre de quien 

despachará en la oficina más grande de la Secretaría de Turismo comienza con "A" y termina con ...lfredo del Mazo 

junior. 

OPERADORES de la llamada industria sin chimeneas cuentan que el todavía alcalde de Huixquilucan se reunió 
recientemente con el candidato presidencial. 

SEGÚN esto, en ese encuentro, Del Mazo le pidió específicamente al "Gelboy" esa Secretaría, y su deseo fue concedido. 

A VER SI esa rica sopa no se le cae en el camino que le falta recorrer entre el plato de la campaña y la boca de la 

elección. 

A PESAR de la poca difusión que los partidos hicieron al debate entre los candidatos al GDF, que se celebra esta noche, 
habrá gente muy interesada en verlo, y no precisamente los votantes locales. 

LA EXPECTATIVA es porque los encargados de la transmisión afirman que, a diferencia del primer debate presidencial de 
este año, el local sí tendrá una producción dinámica con muchas tomas y ángulos. 

¿SERÁ que el IEDF y los partidos locales les pondrán la vara alta al IFE y a los partidos nacionales con miras al segundo 

debate presidencial del 10 de junio? Es pregunta que entra al aire en 3, 2... 

EL CANDIDATO del PRI a diputado local por el distrito 25 del DF, ubicado en la Álvaro Obregón, Carlos Toledo, se 

consiguió una madrina de lujo. 

SE TRATA de la cantante y actriz Anahí, reina del Twitter en México con sus más de 4.3 millones de seguidores, quien 

estuvo ayer con él en un acto proselitista en un lienzo charro. 

LO BUENO es que la cantante lo hace por amistad. Que si le hubiera cobrado lo que cuesta una de sus presentaciones 

artísticas, adiós a cumplir con el tope de gastos de campaña. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la entidad José Luis Matia Sandoval, puso el dedo 

en la llaga al pedir a los municipios como Mineral de la Reforma y Tizayuca, que dejen de utilizar como minita de oro las 

licencias de construcción para fraccionamientos sin estudios previos del terreno, ya que muchos fueron edificados en 
zonas altamente inundables, como el caso del conjunto habitacional Los Tuzos en La Reforma, anteriormente allí era una 

zona donde se generaba en tiempos de lluvia una lagunilla de hasta 1.5 metros de profundidad, lo que hoy origina que 
constantemente se inunde. 

:Que ahora si reclaman que el gobierno estatal proporcione seguridad a los candidatos, luego de las agresiones y 
amenazas en contra de Ricardo Baptista González candidato de las izquierdas para diputado federal por el distrito V 

con cabecera en Tula, sin embargo desde el principio de las campañas Fernando Moctezuma el secretario de Gobierno 

puso a disposición de los aspirantes elementos de seguridad para quienes lo desearan y evitar casos como el del 
candidato del Movimiento Progresista. 

:Que el tema de las marchas sigue generando opiniones entre distintos frentes en la entidad, en esta ocasión el 
investigador y académico Pablo Vargas se suma a las opiniones con una postura que abona a que detrás de las 

marchas en esta capital no existen personajes de la política que las promueven, y legitima a los estudiantes como los 

únicos que promueven estas movilizaciones con fines de cambio. Será que estamos ante un fenómeno real en Pachuca o 
por acá los jóvenes aún no despiertan y siguen manipulados sobre todo los de la UAEH. 

:Que en el ayuntamiento de Tulancingo el edil trata de mejorar sus bonos con la sociedad luego que estos bajaran. 
Julio Soto ahora pretende atender un sector que necesita apoyos como lo es el de jóvenes que no estudian ni trabajan, 

por lo pronto ya ordeno acciones contundentes para fomentar el empleo o autoempleo. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Tenemos que hacer tareas de rescate de la identidad, que permitan que todo este conocimiento se preserven y los 
hidalguenses se sientan orgullosos de lo que tienen.. Mi abuelo realizó investigaciones que revelan el carácter ritual del 

son huasteco y otros sones ceremoniales” Raúl Guerrero Bustamante 
Profesor e investigador musical 

 

“Soy un pachuqueño que no tiene nada que esconder porque mis padres me enseñaron que con preparación y trabajo se 
deben ganar las cosas y sobre todo a servir a mis semejante para heredar un mejor futuro a nuestros hijos” 

David Penchyna Grub  
Candidato a senador de la república por el Partido Revolucionario Institucional 

 

“Son compromisos incumplidos de una gobierno federal insensible a la necesidad que tenemos no sólo en Hidalgo, sino 
en el país, que se generen empleos, empleos que él mismo prometió en su campaña hace seis años” Ramón Ramírez 

Valtierra 
Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Estatal.  (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con esas tarifas, seguro volarán las inversiones… fuera de la entidad (redacción, 

primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Héctor Pedraza: Uno de los legisladores que siempre está al tanto de lo que acontece en la región que 

representa es Pedraza Olguín, pues permanece en contacto directo con los pueblos del Valle del Mezquital. Una de sus 
preocupaciones siempre ha sido la gestión de beneficios para los indígenas, aunado a la promoción personal del deporte 

para lo cual aprovecha las redes sociales. 

Abajo-Alejandro Moreno: Muy poco es en realidad el trabajo desempeñado por el dirigente estatal del Partido Acción 

Nacional a favor de sus candidatos rumbo al Congreso de la Unión, pues al parecer enfoca fuerzas sólo a dos distritos y 
ya tiró la toalla para el resto, donde observó seguramente nulas posibilidades de triunfo. No obstante, Moreno Abud, 

debería preocuparse un poco más por el tema. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Temperaturas 

En zonas del plano estatal como la sierra y huasteca hidalguenses los servicios de emergencia reportan en los días 

recientes temperaturas de hasta 40 grados centígrados por lo que se reforzó la alerta para evitar problemas como el 
golpe de calor, deshidrataciones e insolación. De acuerdo con la Secretaría de Salud en la entidad, ya está en 

marcha la alerta en todo el estado para prevenir problemas asociados con las altas temperaturas, pero aún 
así los medios informativos apoyan con mensajes a la población en general para que cuiden a sus familias. 

Huasteca 
Por cierto que Andrés Espinoza, candidato de Acción Nacional a diputado federal por el distrito de Huejutla 

tiene una muy peculiar forma de hacer campaña. El aspirante visita comunidades y realiza algunos 

recorridos pero principalmente “ayuda” a sus amigos con recursos constantes y sonantes, lo que le 
mantiene un excelente cartel en la región. Algo parecido efectuó en su momento su amigo el alcalde de Huejutla, 

Alfredo San Román, alias “El Carretas” quien firmó vales a diestra y siniestra para ganarse el voto popular y hoy continúa 
pagando dichos compromisos. Es decir, gano de fiado. El problema con Espinoza es que existe una investigación 

federal sobre él y en cualquier momento podría ser detenido. 

Carrera 
Este día habrá una carrera muy peculiar en Pachuca, será “en Tacones” teniendo como sede el parque 

Hidalgo. El motivo de dicho evento es invitar a todas las mujeres a que se unan en la lucha contra el 
cáncer. Los grillitos estarán presentes y aquí les reportaremos los pormenores del evento. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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